

### Déclaration préalable à la CAPD du 16 décembre 2014

Les élections professionnelles ont clairement confirmé la FSU à la première place dans l'Education Nationale et le SNUipp dans le 1er degré, les SEGPA et chez les PEGC. Toutefois, la progression sensible d'organisations radicales et le maintien d'autres plus réformistes doivent nous interroger. Dans les Vosges, le résultat est sans appel : Le SNUipp progresse de 4,5% pour désormais dépasser le niveau national. Une situation historique qui est le résultat d'un travail collectif militant de proximité. Les représentants des personnels élus s'attacheront à poursuivre l'action engagée avec toute la responsabilité qui leur est attribuée par les enseignants.

Après les vacances d'automne, les militants du SNUipp-FSU ont rencontré près de 30% des collègues. Les nouveaux rythmes ont souvent été au centre des discussions. S'ils estiment majoritairement que les 5 matinées d'enseignements sont bénéfiques, ils affirment quasi unanimement que leurs conditions de travail et de vie personnelle se sont dégradées. Ils présentent souvent des signes de fatigue accrue et certains souffrent d'un mal-être professionnel aigu.

On notera que l'amplitude de travail quotidienne peut être portée à 11h lorsque l'enseignant enchaîne classe, APC et animation pédagogique de 17h à 19h... et la classe n'est pas encore préparée. Il y a nécessité de réduire l'obligation de service en classe. Pour cela, il faut supprimer l'APC, développer et généraliser le "plus de maîtres que de classes" pour notamment travailler en petits groupes.

Les enseignants sont unanimes pour affirmer la nécessité de reconstruire une formation continue sur le temps scolaire. Une formation en présentiel que M@gistère ne peut remplacer. Le SNUipp-FSU témoigne du désarroi de certains collègues face au dispositif qui les isole et les surveille à distance. Le SNUipp-FSU demande que tout contrôle soit abandonné.

Nous sommes aujourd'hui réunis pour l'étude des promotions... Un moment fort pour les collègues, surtout en ces temps de blocage des salaires. La mécanique actuelle des avancements est devenue totalement insatisfaisante, trop lente, elle creuse par ailleurs les inégalités. C'est pourquoi le SNUipp revendique un avancement au rythme le plus rapide permettant d'atteindre l'indice terminal 783 pour tous. Ce moment est important aussi pour ceux qui envisagent la retraite. Peut-être faut-il rappeler l'impact des réformes successives sur le montant des pensions et les conséquences psychologiques du recul de l'âge de départ. La FSU réaffirme qu'il est possible de financer le droit à la retraite à 60 ans à taux plein pour 37,5 annuités. C'est un engagement fort qui nécessite une meilleure répartition des richesses.

En conséquences le SNUipp-FSU demande :

- l'arrêt du gel du point d'indice et le retour aux calculs de pension ci-dessus
- la reconstruction d'une formation continue en présentiel. (Le SNUipp-FSU réitère pour la énième fois sa demande de réunion du Conseil de Formation.)
- L'abandon de tout contrôle d'utilisation de M@gistère
- l'abandon de l'APC
- le développement du "plus de maîtres que de classe"
- une réduction sensible des obligations de services des enseignants des écoles

Enfin, la période des fêtes de fin d'année est l'occasion d'inviter ceux qui nous sont proches.. Cette tradition est singulièrement appliquée par notre administration où ceux qui invitent se voit payer des frais de déplacements ou viennent en voiture de fonction alors que ceux qui sont conviés en sont de leur poche. Souvent dans l'impossibilité de refuser, les collègues sont placés en situation de souffrance morale.

Le SNUipp-FSU88 souhaite à tous de bonnes et joyeuses fêtes .